JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

19 novembre 2023



Société de Saint-Vincent de Paul GUIDE DE CAMPAGNE 2023

TABLE DES MATIÈRES

PRÉSENTATION DE LA CAMPAGNE	. 2
MODÈLES DE CAMPAGNE	. 5
ACTIVITÉS EN PAROISSE	. 5
ACTIVITÉS EN MAGASIN OU DANS LA COMMUNAUTÉ	. 6
TEXTE POUR INTERVENTION EN PAROISSE	. 7
TEXTE POUR FEUILLET PAROISSIAL	. 8
COMMUNIQUÉ DE PRESSE	. 9

PRÉSENTATION DE LA CAMPAGNE

La Société de Saint-Vincent de Paul fournit une aide matérielle, sous forme de denrées non périssables, vêtements, accessoires et meubles distribués à 350 000 personnes dans le besoin. La Société vient également en aide aux réfugiés et aux immigrants ainsi qu'aux communautés nordiques.

Cette année marque la septième campagne nationale de la Société pour la Journée mondiale des pauvres (JMP). Le thème cette année est « **Ne détourne ton visage d'aucun pauvre** » **(Tb 4, 7)**, un thème entièrement en ligne avec la mission de la Société de Saint-Vincent de Paul. Dans le message du pape François de cette année¹, il nous appelle à l'action :

Nous vivons un moment historique qui ne favorise pas l'attention envers les plus pauvres. Le volume de l'appel au bien-être s'élève de plus en plus, tandis que l'on impose le silence aux voix de ceux qui vivent dans la pauvreté. On a tendance à négliger tout ce qui ne rentre pas dans les modèles de vie destinés surtout aux plus jeunes générations, qui sont les plus fragiles face au changement culturel en cours. On met entre parenthèses ce qui est désagréable et qui cause de la souffrance, tout en exaltant les qualités physiques comme si elles étaient le but principal à atteindre. La réalité virtuelle prend le dessus sur la vie réelle et il est de plus en plus facile de confondre les deux mondes. Les pauvres deviennent des images qui peuvent émouvoir pendant quelques instants, mais quand on les rencontre en chair et en os dans la rue, la gêne et la marginalisation prennent place. La hâte, compagne quotidienne de vie, empêche de s'arrêter, de secourir et de prendre soin de l'autre. La parabole du bon samaritain (cf. Lc 10, 25-37) n'est pas un récit du passé, elle interpelle le présent de chacun de nous. Déléguer à d'autres est facile ; offrir de l'argent pour que d'autres fassent la charité est un geste généreux ; s'impliquer personnellement est la vocation de tout chrétien.

Le pape François y décrit les vincentiens et leurs efforts :

Ce ne sont pas des surhommes, mais des "voisins" que nous rencontrons tous les jours et qui, dans le silence, se font pauvres avec les pauvres. Ils ne se contentent pas de donner

¹https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20230613-messaggio-vii-giornatamondiale-poveri-2023.html

quelque chose : ils écoutent, ils parlent, ils essaient de comprendre la situation et ses causes pour donner des conseils appropriés et des repères justes. Ils sont attentifs aux besoins matériels mais aussi spirituels, à la promotion intégrale de la personne...

...S'intéresser aux pauvres ne se limite donc pas à des aumônes hâtives, mais demande de rétablir les justes relations interpersonnelles qui ont été affectées par la pauvreté. Ainsi, "ne pas détourner les yeux des pauvres" permet d'obtenir les bénéfices de la miséricorde, de la charité qui donne sens et valeur à toute la vie chrétienne.

Le pape François nous demande de l'engagement personnel :

Les pauvres sont des personnes, ils ont des visages, des histoires, des cœurs et des âmes. Ce sont des frères et des sœurs avec leurs mérites et leurs défauts, comme tout le monde, et il est important d'entrer dans une relation personnelle avec chacun d'entre eux...

...N'oublions pas : « Nous sommes appelés à découvrir le Christ en eux, à prêter notre voix à leurs causes, mais aussi à être leurs amis, à les écouter, à les comprendre et à accueillir la mystérieuse sagesse que Dieu veut nous communiquer à travers eux » (Evangelii gaudium, n. 198).

La Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) est la mieux placée pour témoigner de ce thème, il représente en effet une belle occasion :

- D'éduquer le public et de faire connaître la mission de la SSVP et la culture des rencontres;
- D'augmenter la visibilité des activités de la SSVP;
- De recruter de nouveaux vincentiens; et
- D'effectuer des collectes de fonds et/ou de biens non périssables pour appuyer le travail des vincentiens.

Vous trouverez dans ce guide une description des outils mis à votre disposition de même que certains modèles de campagne pouvant être utilisés par votre conférence, magasin ou comptoir.

OUTILS DE CAMPAGNE

L'équipe vous offre du matériel que vous pouvez utiliser tel quel ou adapter selon vos besoins.

Disponible avec ce guide:

- modèles de campagne, pour une conférence et pour un magasin/comptoir;
- texte pour intervention en paroisse;
- texte pour feuillet paroissial;
- communiqué de presse.

Disponibles électroniquement et distribuées avec ce guide :

- Affiche :
 - o format lettre (8 ½" x 11")
 - o format légal (8 ½" x 14")
 - o format tabloïde (11" x 17")

En format PDF: à imprimer en y ajoutant vos coordonnées ou à commander au Conseil national, qui ajoutera vos coordonnées sur le document PDF et enverra le document à l'imprimeur de votre choix (nous conseillons Bureau en Gros / Staples).

• Présentation PowerPoint sur la campagne avec animation en boucle.

MODÈLES DE CAMPAGNE

Il est très important que chaque conférence et conseil adapte la campagne pour bien refléter les particularités locales. Voici deux modèles de base pour une campagne efficace.

ACTIVITÉS EN PAROISSE

- Déterminer les actions à prendre dans la/les paroisse(s) :
 - Collecte de fonds (par enveloppe dans les bancs);
 - Collecte d'articles non périssables;
 - o Établir un repas convivial pour expliquer les activités de la Société
- Coordonner avec le conseil particulier ou le conseil central une publicité dans les journaux ou à la radio;
- Fixer une rencontre avec le prêtre;
- Imprimer l'affiche de campagne (du Conseil national);
- Identifier les emplacements d'affichage de la campagne;
- Imprimer les enveloppes (pour collecte de fonds);
- Placer une annonce dans le feuillet paroissial;
- Prévoir une intervention lors des messes;
- Mettre les enveloppes dans les bancs et/ou ajouter des contenants pour recevoir les articles non périssables.

ACTIVITÉS EN MAGASIN OU DANS LA COMMUNAUTÉ

- Déterminer les actions à prendre dans le magasin :
 - Collecte de fonds;
 - Collecte de denrées non périssables;
 - Collecte porte à porte;
- Coordonner avec le conseil particulier ou le conseil central pour placer une annonce dans les journaux ou à la radio;
- Identifier les emplacements pour l'affiche de campagne;
- Imprimer l'affiche de campagne (du Conseil national);
- Promotion à proximité des caisses;
- Avoir des documents correspondants (ou corrélatifs) à rapporter à la maison (dépliant, enveloppe de collecte, etc.).

TEXTE POUR INTERVENTION EN PAROISSE

Abbé, et chers amis. Je	m'appelle	C'est une
grande joie pour moi de pouvoir vo	ous adresser la parole	e aujourd'hui au nom de la
Société de Saint-Vincent de Paul, C	onférence	Je tiens à remercier
notre pasteur,	, de m'offrir cette	opportunité de m'adresser
à vous, notre communauté de foi.		

Dans sa lettre du 13 juin 2023, le pape François nous invite à célébrer la Journée mondiale des pauvres, le 33^e dimanche du temps ordinaire. Cette année, nous célébrerons cette journée le 19 novembre. Le thème cette année est « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre ».

Selon le gouvernement du Canada, prêt d'un canadien sur 10 vie sous le seuil de pauvreté. Depuis plus de 175 ans, grâce à la générosité des paroissiennes et paroissiens, la Société de Saint-Vincent de Paul distribue des paniers de Noël ou organise des repas communautaires. De tels gestes de solidarité aident ces personnes à sortir de leur isolement et leur permettent de vivre de très beaux moments de joie. En prenant le temps d'accueillir nos sœurs et nos frères en Jésus-Christ, non seulement nous donnons de la nourriture, mais nous partageons aussi d'égal à égal avec des humains.

À la Société de Saint-Vincent de Paul, nous avons pour tradition de ne pas juger et de servir les personnes avec amour, respect, justice et joie. Suite à l'appel du pape François, nous vous invitons à travailler avec les membres de la Société de Saint-Vincent de Paul locale pour donner un coup de main, en participant à notre guignolée ou à notre cueillette de denrées alimentaires. En cette période très occupée, nous avons toujours besoin de bénévoles et, bien sûr, une aide financière est toujours très appréciée. Vous pouvez faire un don à l'équipe de la Société de Saint-Vincent de Paul dans notre communauté ou en donnant directement à la Société de Saint-Vincent de Paul par le biais du site web national, à www.ssvp.ca.

Merci de votre attention! Et bon dimanche à toutes et à tous.

TEXTE POUR FEUILLET PAROISSIAL

Le 19 novembre, 33^e Dimanche du temps ordinaire, est la Journée mondiale des pauvres dont le thème cette année est « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre ». La Société de Saint-Vincent de Paul vous invite à aider les plus démunis de la société. Nous vous encourageons à donner un coup de main en participant à notre guignolée ou à notre cueillette de denrées alimentaires. En cette période très occupée, nous avons toujours besoin de bénévoles et, bien sûr, une aide financière est toujours très appréciée. Vous pouvez faire un don à l'équipe de la Société de Saint-Vincent de Paul dans notre communauté ou en donnant directement à la Société de Saint-Vincent de Paul par le biais du site web, à www.ssvp.ca/fr/don.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À l'approche de la saison froide, les organismes de bienfaisance du Canada se préparent en vue de l'époque la plus occupée de l'année. La Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) du Canada fait du 19 novembre 2023, déclarée Journée mondiale des pauvres par le pape François, une journée lors de laquelle nous sommes encouragés à penser aux personnes moins fortunées que nous et à donner généreusement à la mesure de nos moyens.

Les Canadiens dans le besoin luttent chaque jour pour munir leurs enfants de vêtements assez chauds pour l'hiver et arriver à payer les frais de chauffage sans cesse plus élevés. Voilà pourquoi de plus en plus de gens se tournent vers des organismes tels que la Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) pour obtenir de l'aide.

Dans les semaines qui viennent, la Société de Saint-Vincent de Paul vous invite à prendre conscience de la chance que vous avez et comment cette chance peut vous permettre d'aider les personnes dans le besoin. Votre don, en argent ou sous forme de vêtements, d'articles ménagers ou de temps, nous aidera à faire une différence dans la communauté. La SSVP cherche à traiter les pauvres avec dignité et respect, peu importe leurs croyances ou leurs origines et nous vous demandons d'en faire autant. Encouragez les autres à donner. Prenez un moment pour vous entretenir avec une personne dans le besoin. Achetez un café pour quelqu'un qui grelotte dans la rue.

Au Canada 1 personne sur 10 vit dans la pauvreté. Chaque année, [le conseil XX/la conférence XX] de la Société de Saint-Vincent de Paul travaille en continu pour aider à nourrir, à vêtir et à réconforter ces gens. Nous espérons que vous penserez à donner et à faire du bénévolat, non seulement à l'occasion de la Journée mondiale des pauvres, mais à longueur d'année, pour aider nos amis et voisins dans le besoin.

Pour faire un don, offrir votre temps ou en savoir davantage, communiquez avec [choix du contact local].

Pour faire un don en ligne directement à la SSVP locale ou nationale, visitez www.ssvp.ca/fr/don. La Société de Saint-Vincent de Paul vous remercie pour votre support des plus démunis.